The Meal-Mies plante un arbre en attendant la grande marche Jai Jagat en 2020



PAR DIDIER SANDOZ

Préagir à cet article

SYMBOLE Samedi, l'association qui valorise la solidarité, le respect et l'humilité, la dignité et la durabilité par des actes locaux et des pensées globales a marqué à sa manière le départ du convoi emmené par P. V. Rajagopal, disciple de Gandhi, qui s'est mis en mouvement mercredi à Delhi.

Planté le 2 octobre, date du 150e anniversaire de la naissance de Gandhi, mais surtout au moment où se mettait en mouvement la grande marche Jai Jagat qui, de Delhi, ralliera Genève en automne 2020, l'arbre de l'association The Meal Mies a vu ses racines couvertes de terre samedi en fin de journée.

Une année de marche jusqu'à Genève

- «Aujourd'hui, nous ne sommes que les fidèles de cette association, mais dans une année, j'espère que nous serons nettement plus nombreux pour accueillir dignement les marcheurs», a affirmé le syndic Pierre-Alain Schmidt devant une petite vingtaine de personnes. Le village le plus occidental du canton de Vaud constituera en effet l'ultime étape de cette marche d'une année pour la paix, la justice et pour croire en un autre monde possible.
- «Nous avons choisi de planter cet érable champêtre dans un lieu vivant, le skatepark qui est vraiment devenu le nouvel espace des jeunes de Mies», a souligné le municipal Guy Dériaz, membre de l'association The Meal. Celle-ci ne restera d'ailleurs pas les bras croisés pendant que le noyau dur de 50 Indiens emmenés par le disciple de Gandhi, P. V. Rajagopal marcheront.

Sensibiliser les enfants

«Au moins quatre événements seront organisés d'ici à septembre 2020, sous forme de films ou de conférences», annonce Claude Vidal, président de l'association myarolane. Parallèlement, les écoles et les unités d'accueil parascolaires s'associeront à cette démarche de diverses manières: ateliers en lien avec la non-violence, études et ressenti des cinq sens, histoire de favoriser la consommation de produits locaux.

Citant le double manifeste de P. V. Rajagopal – le livre blanc (pour la paix) et le livre vert pour la (nature) – Isabelle Vidal-Meylan a relevé qu'il «est devenu évident de lier les diverses expériences politiques menées dans différents endroits du monde pour un mouvement mondial pour la paix internationale. Et pas seulement entre les nations, mais aussi envers la terre elle-même.»

Un mouvement durable

«L'arrivée des marcheurs l'an prochain, ce sera le feu d'artifice, mais c'est bien un mouvement de fond durable que nous souhaitons lancer et entretenir avec les activités de The Meal-Mies», précise encore Julie Bucher Andary, membre du comité.